

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE MORA: 3, 5 y 7

AÑO XXVI

NUMERO 8.150

PALMA DE MALLORCA

MIÉRCOLES, 12 FEBRERO DE 1936

FRANQUEO

CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7

TELÉFONO, n.º 1973

Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

El deber

He aquí la palabra de actualidad, casi podríamos decir, aunque con todos los respetos, que es la palabra de moda; ella sale de todos los labios, brota de todas las plumas, emana de todas las manifestaciones del pensamiento.

En carteles y en pasquines, en conferencias y en discursos, en artículos editoriales y en caricaturas, la palabra y la idea del deber son zarandeadas por las más opuestas tendencias y enfocadas desde los más dispares puntos de vista. Este es el síntoma más significativo del cáncer que corroe las entrañas de las sociedades modernas.

A una persona sólidamente educada desde su infancia en el culto al deber no hay necesidad de estar recordando en todos los momentos cuál debe ser su actuación en cada una de las circunstancias de su vida individual, familiar o social; cuando llega la ocasión de proceder en conciencia actúa y se desenvuelve dentro de los imperativos del más estricto deber, por molesto, por incómodo, por violento que aparezca el camino a seguir.

Esto exige una buena formación de la conciencia; por esto todos los Pontífices modernos que se han preocupado intensamente de los graves peligros que ponen en trance de muerte a la civilización católica, no han vacilado en recomendar insistentemente y constantemente este medio de la formación de la conciencia como el más inmediato que hay que llevar a cabo para la cultura de los que se precien de ser buenos católicos.

Una de las fases de la conciencia individual es la fase de la política, que tantísima importancia tiene actualmente en el progreso y perfeccionamiento moral de los pueblos.

Y uno de los deberes que más fácilmente se conculcan es el de respetar y obedecer las normas y mandatos de los que, puestos en las altas cumbres de la gobernación del Estado, no vacilan en afrontar gravísimas responsabilidades y no pocos peligros en la obra patriótica de dirigir la vida nacional por rutas de progreso, de propiedad, de paz y de amor.

Son muy graves las actuales circunstancias para que perdamos el tiempo en comentarios, censuras, apreciaciones, personalismos y rumores que no hacen más que socavar los cimientos de la disciplina, entronizar la duda para preparar la resistencia y determinar en el momento preciso una abstención que puede ser criminal o una actuación que, por no ser todo lo entusiasta y conforme que deba ser, prepare o facilite el triunfo de la causa contraria a la que tenemos el deber de conciencia de defender.

Nadie, o por mejor decir, nadie que de católico se precie, puede llamarse a engaño; la voz del Episcopado español se ha alzado enérgica y expresiva: el Emmo. Cardenal de Sevilla, primero; varios Sres. Obispos, después; el Emmo. Primado de España, por último, han señalado con expresión enérgica el peligro de la hora presente, el riesgo inminente de la cultura católica si por una mal entendida independencia personal o política no se siguen las normas impuestas por los gestores católicos de la política nacional, para derramar nuestras actividades a medida de nuestros caprichos, o de nuestros gustos, o de nuestras apreciaciones personales, o sencillamente de nuestras simpatías.

No son momentos estos de discutir, ni siquiera de hablar; cuando un incendio se inicia en el hogar familiar, con apariencias de destruir la alcoba de nuestros hijos, el rincón de nuestros amores, el escenario de nuestros recuerdos, el oratorio de nuestras creencias o la caja de nuestros caudales, no es lícito, ni es humano, ni sería probable, que fuésemos a retreparnos con el confortable del comedor, con una copa delante y un cigarro entre los labios, para discutir la solvencia de la compañía de seguros que nos habría de indemnizar o el atractivo personal del agente que había de verificar las operaciones del peritaje.

Centros oficiales de Palma y la Cruz Roja

A fines de Diciembre, el Excmo. Sr. Teniente General D. Ricardo Burguete, presidente de la Cruz Roja Española, escribía al presidente electo del Comité local de Palma apesadumbrado por el estado incierto y la vida precaria que arrastraba nuestra Cruz Roja.

Sentíase dolorido al general Burguete ante el peligro de que pudiera llegar a desaparecer de nuestra capital tan benéfica institución, extendida por todo el orbe; y el caso no era para menos, ya que de haber perdido Palma su Cruz Roja, los palmesanos hubiéramos sufrido el bochorno de que fuera nuestra ciudad la única del mundo que no había podido sostenerla.

Tan denigrante peligro no podía consentirlo el celoso presidente de la Cruz Roja Española, porque, además del interés que tiene por el cargo que ostenta, siente por Palma especialísimo afecto. Aquí ha vivido durante varios años de su juventud, aquí han crecido y se han educado sus hijos, y a pesar de la voragine de su vida militar, a Mallorca ha venido varias veces a reanudar firmes, buenas y viejas amistades; y estos sentimientos inextinguibles, le hacen considerar como cosa propia todo lo que a Palma afecta, en bien o en mal.

El requerimiento cariñoso del general Burguete no podía ser para la Junta directiva del Comité de Palma, otra cosa que el "bota-fuegos" que la había de impulsar a emprender una cruzada tan piadosa como palmesana, para conjurar aquel peligro, enaltecer nuestra dignidad ciudadana y alcanzar para la Cruz Roja, en bien y provecho de nuestros necesitados, el más rápido esplendor.

Fácil era para todos tomar aquella resolución; bastaba sentirse mallorquín y piadoso.

Lo difícil era realizar el propósito laudable, porque ya no era obra de la Junta, ya no dependía del esfuerzo y la voluntad de la Junta, no; era ya obra de todos los palmesanos y habitantes de la ciudad; indudablemente todos ellos

muy piadosos y muy mallorquines; pero también, ¿por qué no decirlo, si tal vez con ellos nos determinemos todos a un examen de conciencia? también dominados por la abulia, por el individualismo, por el empeñamiento y algunos también por el egoísmo. Prueba de ello es que no llegan a un centenar los que espontáneamente se han asociado, cuando debieran pasar de los diez mil dado el número de los habitantes de Palma.

Pero en cambio las empresas de cines y teatros, sin una sola excepción, las empresas periodísticas, la Radio-Mallorca, los clubs náuticos y alguna otra sociedad, todos han ofrecido generosamente y en variadas formas su valiosa cooperación.

Y por encima de todo, brillando como aurora de redención, como luminoso faro de esperanza, ha brotado el apoyo bendito, moral y material de todos los centros, organizaciones y entidades oficiales de Palma. Y merced a ello podremos responder debidamente en comunicación oficial al digno presidente de la Cruz Roja Española diciéndole que Palma, que hubiera podido ser la única ciudad del mundo carente de la representación de la Cruz Roja, era actualmente, mucho antes de los dos meses de su requerimiento, la única capital del mundo que contaba con la cooperación, el favor y la ayuda de todas sus entidades oficiales como son: el Gobierno Civil de la Provincia, la Comandancia Militar, el Arzobispo-Obispo (Medalla de Oro de la Cruz Roja), Ayuntamiento de Palma, Diputación Provincial, Audiencia, Delegación de Hacienda, Regimiento de Infantería, Comandancia y Fuerzas de Artillería, Comandancia y Fuerzas de Ingenieros, Comandancia de la Guardia Civil, Comandancia de Carabineros, Intendencia Militar, Cuerpo de Intervención, Sanidad y Hospital Militar, Auditoría, Caja de Ahorros, Instituto de Palma, Escuela Normal, Escuela de Comercio, Ateneo, Escuela de Artes y Oficios, Delegación Provincial del Trabajo, Delegación de Marina y Pesca, Director Banco

KIKIRIKI



Reseña que da un diario granadino sobre el final de un discurso de doña María Lejárraga de Martínez Sierra:

—Invito a las mujeres a que no dejen de votar por nada. ¿Por nada?... Y ¿a cuánto paga el voto, señora? * * *

Doña Margarita Nelken ha lanzado un reto:

—Quiénes ataquen a Rusia, serán nuestros enemigos.

¡Bien, señora! El paroxismo es una de las pasiones más puras. * * *

Leemos en "El Socialista" un gran titular que dice:

—"¿Quién nos vende su conciencia?" Lo cual demuestra que carece de ella. O es un mito la ley de la oferta y la demanda. * * *

Xavier Abril, pluma magnífica que engalana las páginas de "Mundo Obrero", escribe:

—Lenín pertenece a la plástica superada de la historia en forma de mito fabuloso.

¡Salve, Jove!... AVIS

El vasco es el idioma más difícil del mundo

Nueva York. — El profesor Watson Kirk Connel, de Wesley College, Winnipeg, que ha pasado muchos años dedicado al estudio de la lengua vasca, afirma que es el idioma más difícil del mundo. Afirma el profesor Connel que el origen del vasco es desconocido, aun cuando muchos profesores han intentado relacionarlo con el hebreo, japonés, celta, árabe y otras lenguas, pero sin éxito alguno.

El profesor Connel, que conoce cincuenta y cinco idiomas, dice que la gramática vasca es tan complicada, que sólo los naturales del país pueden emplearla correctamente.

"El vasco es un idioma con numerosos prefijos, sufijos e infijos, y además las excepciones son más numerosas que las reglas".

de España, Cámara de la Propiedad, Cámara Agrícola, Cámara de Comercio, La Patronal, Jefatura y Dirección de Obras Públicas, Jefatura y Dirección de Obras del Puerto, Instituto de Higiene, Inspección de Primera Enseñanza, Delegación de la Tabacalera, Administración de Correos y Administración de Telégrafos.

Rindiendo culto a la justicia, hay que proclamar que muchas de estas Autoridades no han nacido en Mallorca, pero todas con una efusión incomparable y sintiendo como propias nuestras justas aspiraciones, desde las primeras frases ofrecieron su apoyo moral y material para la reorganización de nuestra Cruz Roja. Los isleños debemos a su generoso altruismo una gratitud sin límites.

Tan valiosa cooperación, que en cruzada piadosa hemos solicitado personalmente, nos llena los ojos de lágrimas y nos despierta hondos sentimientos que no podemos expresar porque no encontramos acentos bastante ponderativos; pero si testimoniamos a todos que, gracias a ello, nuestro Comité local está en marcha y no parará hasta conquistar el esplendor de épocas pasadas.

Pero esto, que era necesario, no es suficiente; no le basta a nuestra institución la valiosa cooperación y siempre agradecido apoyo oficial, no; es que necesita también el calor de la tierra, la adaptación y padrina de todos; necesita y requiere el cariño ciudadano que debe ser amor paternal a la Cruz Roja; el apoyo de los que puedan prestarlo, la caridad de todos, la efusiva piedad de las señoras; y una breve ojeada a las hojas del censo demuestra que exceden de dieciocho mil los que tienen el deber moral de acudir a esta llamada de dolor y dignidad palmesana.

Meditad, compatriotas, lo que significaría si todos cumpliríamos con tan hermoso deber; entonces sí que sería nuestra ciudad, y lo proclamaríamos en los cuatro puntos cardinales para el ejemplo de las otras, la capital cumbre del mundo en piedad para sus pobres y en amor a la Cruz Roja.

¡Qué noble orgullo fuera para Palma, y para todos de satisfacción, tan hermoso deber cumplido!

Sólo un pequeño gesto de todos hecho sin dilación, bastaría para conseguirlo; la aportación de una peseta al mes es suficiente. No perdamos ocasión de engalantar a nuestra amadísima ciudad con la más bella corona humana, la de la caridad, la piedad y amor a los pobres de nuestra Cruz Roja.

LA JUNTA DIRECTIVA

RAPIDAS

Los jefes

Para curar la fiebre de independencia que abraza las entrañas del cuerpo social y corregir al hombre de nuestro siglo que no quiere depender sino de sí mismo, vuélvese con insistencia la mirada hacia los jefes, hacia aquellos, cuyo oficio es conducir y cuyo derecho es mandar.

En el hogar hacia el padre de familia, en la Parroquia hacia el Cura, en la Diócesis hacia el Obispo, en el municipio hacia el Alcalde, en el Estado hacia el príncipe.

No ya a dar una sensación, sino a obtener una unidad de dirección mediante la fiel subordinación de las Uniones a las Juntas centrales es a lo que tiende la organización novísima. Por ese mismo camino y con fines opuestos ha llegado la causa de la revolución a sus Internacionales.

La misma Iglesia de Cristo es comparada por el Espíritu Santo a un ejército organizado, cuya fortaleza estriba en la exacta disciplina, que une entre sí las diversas partes de que se compone.

¿No es la parroquia la reunión de muchos fieles bajo un solo párroco; la diócesis la reunión de muchas parroquias bajo un solo Obispo y la Iglesia la reunión de todas las Diócesis bajo el Obispo universal, el Papa? No es, por eso mismo, el respeto a la autoridad el poderoso resorte recibido por la Iglesia del Salvador y el secreto de su triunfo?

De ahí que el apostolado de dar la razón al superior debe ejercerse igualmente con los jefes supremos que con los inferiores. Quiénes más lo necesitan son los segundos, ya que de parte de los súbditos ese apostolado —en frase de un Prelado español— suele ejercerse en razón inversa del contacto que los superiores tienen con la masa gobernada.

Y venturosamente, hoy día, aunque infalible sólo lo es el Papa, ábrase franco paso, al cabo de cuatro siglos de libre examen, el tropo educador lanzado por las Juventudes de la C.E.D.A. según el cual "los jefes no se equivocan nunca".

En esa herejía material, a la vez que una saludable reacción hacia los sanos principios, se divulga una contestación a la herejía formal del autor del "Contrato social" que enseñaba en protestante que "la naturaleza no se equivoca nunca; piensa lo que quieras y haz lo que te agrade".

Como el derecho de examinar lo que debe creerse es el principio fundamental del Protestantismo, así la teoría roussoniana estriba en parecido principio, buscando la fuerza obligatoria de la ley en la razón privada. Por la autoridad reina sobre los hombres la voluntad de otro hombre y la ley —en vez de ser una ordenación de la razón al bien común— es sólo expresión de la voluntad general; "la naturaleza no se equivoca nunca".

La Teología católica al derivar la autoridad humana de la misma voluntad divina ("toda potestad procede de Dios"), hizo desaparecer del mando la voluntad del hombre convirtiéndola en un instrumento de la ley eterna y sublimando a la vez el acto de la obediencia a los jefes, "como enviados de Dios".

Mientras los fundadores del libre examen proclamaban en defensa de los derechos del hombre la independencia del pensamiento, Enrique VIII enviaba al cadalso a cuantos no pensaban como él; a instancias de Calvino era quemado vivo en Ginebra Miguel Servet y no pudiendo sufrir Lutero en los suyos la menor contradicción, en locos arrebatos de furia les dirigía los más soeces dicerios.

Y mientras los mismos Reformadores, calumniadores de la Inquisición y de Felipe II, tildaban de absolutistas a los católicos, el principio del libre examen, inventado a favor de la independencia del pensamiento, conducía a un absolutismo despótico: "la naturaleza —concluye Rousseau— no se equivoca nunca... haz lo que te agrade".

Aduce Balmes una anécdota de tiempos de Felipe II, contada por el infausto Antonio Pérez.

En un sermón pronunciado en presencia del Rey atreviéndose a decir u orador que "los reyes tenían poder absoluto sobre las personas de los vasallos y sobre sus bienes". Delatada esta proposición —herética— a la Inquisición —supuesto instrumento de Felipe II— lejos de no hacer de ella ningún mérito, instruyó la Inquisición riguroso expediente y el pobre predicador que no esperaba tal recompensa, a más de varias penitencias que se le impusieron, fué condenado a retractarse públicamente en el mismo lugar, leyendo las siguientes palabras: "Porque, señores, los reyes no tienen más poder sobre sus vasallos del que les permite el derecho divino y humano; y no por su libre y absoluta voluntad".

En cambio la Iglesia, que aún en los tiempos oscurantistas de la Inquisición condenaba el absolutismo, ha seguido exigiendo a sus fieles perfecta sumisión, el "obsequio de la fe" a todo dogma y últimamente, en el Concilio Vaticano, definió la infalibilidad de su Jefe supremo, el Papa.

Pero no es sólo la potestad de magisterio, también la potestad de jurisdicción necesita de la sumisión de juicio. Por eso deben recordar los súbditos el buen sentido de esta frase: "los jefes no se equivocan nunca".

Justino RIPALDA

"Día del Papa" — 1936.

Butler predice otra guerra mundial

Cleveland. — El general Smedley D. Butler, dijo que el conflicto italo-etíope no es otra cosa que un ensayo para determinar un nuevo agrupamiento de las naciones para la segunda guerra mundial.

"La presente situación etíope probablemente no será la causa directa —dijo—, pero no cabe duda que se está graduando una segunda guerra mundial en Europa y en el lejano Oriente.

El Congreso debe acordar que ningún soldado americano se envíe fuera de los límites de los Estados Unidos y sus posesiones, a luchar por nadie ni por nada, y que nuestra Marina de guerra se limitará a la defensa de nuestras costas.

La guerra es ilegal. Sólo un pequeño grupo está enterado de lo que pasa. Con la guerra unos cuantos individuos levantan enormes fortunas.

No podemos permitir que nuestra bandera sea utilizada para cubrir el negocio de las armas o para proteger los intereses de los fabricantes o de los banqueros. Si es necesario cerremos nuestras puertas al comercio exterior hasta que la tormenta haya terminado."

Las potencias europeas celebrarán en breve una conferencia contra la guerra

Parece que se ha llegado a un acuerdo entre Francia, Inglaterra y Alemania

París. — Una Conferencia contra la guerra se celebrará probablemente en Londres en breve entre las potencias europeas. Según ha podido informarse la United Press de personas altamente autorizadas en esta capital, los Gobiernos francés y británico han llegado a un acuerdo para incluir a Alemania en la discusión de los mayores problemas europeos, aunque los centros oficiales de Londres afirman no tener conocimiento de tal acuerdo. Se tiene entendido que la Conferencia se convocaría bajo el pretexto de tratar cuestiones navales, pero desde luego el alcance de la misma sería mucho más amplio.

El movimiento comunista de Chile

Santiago de Chile. — Se comunica que el organizador del movimiento revolucionario comunista-socialista en este país se llama Lafferte. Dirigía desde hace mucho tiempo las actividades de los comunistas chilenos, ocupando el puesto de secretario del Partido, con relación directa con Moscú. Para los fines de la propaganda habían dividido Santiago en cinco sectores. Los comunistas chilenos, según se ha podido comprobar, preparaban la huelga general en todo el país como iniciación de la revolución proletaria.

La Policía ha descubierto que los comunistas salían únicamente por la noche. Lafferte logró ya en otra ocasión librarse de la policía cruzando los Andes en mulo.

Entre los detenidos con motivo de la reciente huelga, se encuentra Luis Solís, delegado de los trabajadores chilenos en la reciente Conferencia Interamericana del Trabajo, celebrada en Santiago. Como se recordará, opinión prevaleciente en Chile durante la celebración de la Conferencia, era que ésta servía de manto para ocultar una activa agitación comunista en la que participaban elementos comunistas de toda la América latina.

¿Espionaje japonés en Alaska?

Washington. — En el curso de una reunión celebrada por la Comisión de Marina mercante de la Cámara, el diputado señor Sirovich ha declarado que los representantes japoneses de comercio y pesca que operan en Alaska persiguen en realidad objetivos militares, efectuando sondeos y buscando lugares propicios para la instalación de bases navales y aéreas.

PAGINA DEPORTIVA

FUTBOLERIAS

Los impresionables
Malas y buenas circunstancias

Cuanto más medidas se adopten para ir haciendo jugadores internacionales, para ir dándoles cualidades y seguridades, mejor. Si se desea, como así es, ir a la campaña internacional con mayores probabilidades de que el resultado sea brillante, es preciso que cuantos tienen responsabilidad hagan todo lo que sea preciso para lograr lo que se desea.

ello viene a originar un aumento en las entradas. Y cuantos más internacionales haya dado un Club, tanto más existe ese fenómeno. Decía que había en contraposición de las primeramente expuestas, buenas circunstancias. Una de ellas puede ser de lo que tanto se habla ahora: la selección B. No vaya a creerse que esto es el "cúralo todo".

y que podían vencer al adversario exasperándolo, pero no en realidad con un punch. Sin embargo, la historia del boxeo nos enseña que los más grandes pugilistas se han plantado firmemente sobre sus pies, y es por esto que hay que creer que Joe Louis es una de las figuras más sobresalientes entre los pesos pesados.

De los artículos escritos por Corbett parece desprenderse que en su opinión el sumum de la habilidad boxística la tiene el hombre que en el ring salta de un lado a otro sobre las puntas de los pies. Eso fue lo que él hizo en las peleas que sostuvo con Sullivan, Jeffries y Sharkey. Corbett venció a Sullivan, Fué castigado por Fitzsimmons, perdió con Jeffries, empató en cuatro rounds con Sailor Tom y por fin perdió por un foul en nueve rounds con Sharkey.

Cada púgil tiene alguna característica marcada de la que hace depender su éxito. Las de Battling Nelson eran su capacidad para el castigo y su agresividad; la de John L. Sullivan, su poder de pegador; las de Fitzsimmons, su dominio del ring y habilidad para provocar un knock out con uno y otro puño.

En el boxeo, como en muchas otras cosas en la vida, lo mejor es hacer aquello que hacemos con mayor naturalidad. Yo creo que no se apreció debidamente la habilidad de Jack Johnson para moverse. Uno creería leyendo las críticas que éste se quedaba plantado en el suelo y que no podía esquivar un punch. He visto cintas de la pelea de Johnson con Burnes en Australia y de la que sostuvo con Ketchel. Una y otra vez marraron estos hombres sus swings de derecha por dos o más pies de distancia.

BROMAS Y VERAS.

Casos y cosas
Se dice que...



¿Se olvidó invitarles?

El domingo se celebró el ágape en honor de los campeones. Contra lo que se esperaba, no asistieron Comorera, Cruellas, Baonza y Esteve...

Durante el mismo, fueron leídos dos telegramas con mucha miga...

El "Soledad" venció el sábado al "Athlético" en un match sin pena ni gloria...

Decididamente, los "castigadores" de los once pasos... están en baja "temperatura"...

Y de esos tres penaltys, sólo uno surtió efectos...

El "penalty" va perdiendo lo de "fatidico" para tomar cómica postura.

El domingo fué cierto equipo a jugar en campo ajeno, contratado con la condición de que la recaudación sería, íntegra, suya...

¿A cuánto creen Vds. a que ascendió la misma? Pues... ¡a 0'45 ptas.!!

Decididamente, para este "precio", no vale la pena desplazarse...

¿Y eso que el campo de marras... quiere figurar como los de postín... cuando los hechos demuestran que sólo es de...

0'45 pesetas. ¡Vaya baratura!

A un jugador del Soledad le estaba echando el anzuelo cierto "flamante" y reciente segunda categoría...

Los médistas, después de haber demostrado que sabían arrebatar "pergaminos"... aunque sólo fuera en beneficio de otros...

Desde que abandonaron aquella "plaza" poblada de árboles, que al llegar el año se deshojan... no han hecho más que ir a la deriva...

Precisamente, ahora, en ese tiempo tan "frívolo", es cuando más habrá echado de menos el Medi aquella famosa "época del braserito"...

Era el braserito para ellos el "amuleto" salvador... abandonado éste...

Es lamentable que ese equipo careciera el domingo de persona técnica que les dirigiera el match, porque de haberla tenido, con braserito y sin él, el Medi se habría quedado donde estaba...

Ayer tarde, en Buenos Aires, se falló otro penalty... fué directo a las manos de Abad.

Está visto que el Athlético tiene mala suerte con... el "tiro".

TEMAS DEL CICLISMO

LA EVOLUCION DEL MANILLAR



Cada ciclista tiene sus "manías". Unos no pueden pedalear si su manillar no tiene tal o cual forma; otros no se encuentran cómodos sobre la silla si el largo del "sten" no tiene por lo menos ocho centímetros.

Es que la posición del ciclista depende del manillar? No es en verdad lo más difícil para un corredor el encontrar su posición? Algunos la buscan durante años sin poder encontrarla.

Porque, cosa curiosa, cuantos más manillares se ensayan, menos bien se encuentra, pues el cuerpo no tiene tiempo de plegarse, de adaptarse a la forma de aquel.

Necesario es, sin duda, reflexionar un poco en el momento de elegir un manillar. Es preciso recordar esos sufrimientos motivados por una posición no racional, esos deseos después de un sprint, y esas reflexiones hechas al pasar en bicicleta por delante de una vidriera, para llegar en poco tiempo a encontrar el manillar que nos conviene exactamente.

Es muy raro que el primer manillar con el cual un ciclista se ha encontrado a gusto no sea manillar para toda su vida.

No se puede decir que Joe Gans peleara sobre sus plantas, pues era de lo más movedido pero cuando se disponía a golpear se afirmaba bien, y lo mismo puede decirse de Benny Leonard.

Jack O'Brien, de Filadelfia, bailaba en puntas de pies, pero sabía dar un golpe final y sabía colocarse para darlo.

Y esto es algo que Joe Louis puede hacer, aunque le falte estilo vistoso. El boxeo más bonito se hace, naturalmente, sobre la punta de los pies, pero el verdadero punch lo da el que se afirma bien, y si se tiene alguna duda, véanse los records de Sam Langford, Joe Walcott y Jack Dempsey.

UN VETERANO DEL RING

También se boxea con los pies
El juego de puntillas y los golpes a pie plano

Un estudio de las características de los grandes fighters en la historia mundial del boxeo indica como primordial para la obtención del fuerte punch el afirmar íntegramente la planta del pie en el momento de pegar.

Joe Louis, el notable fighter negro de Detroit, ha hecho surgir nuevamente el interrogante sobre la tan debatida cuestión de si el pugilista se ha de apoyar sobre toda la planta del pie o si ha de accionar sobre las puntas como una bailarina.

Ya en 1910, cuando Johnson se entrenaba para medirse con Jim Jeffries, se suscitó una polémica entre Jim Corbett, que ayudaba a Jeffries en su preparación, y Billy Madden, famoso entrenador de campeones. Corbett sostenía que jamás había habido un buen boxeador que se plantara a pie plano y Mad-

den le refutó citando casos de gladiadores que peleaban así.

Hace poco, un contingente de reporteros neoyorquinos fué a Detroit como huéspedes de Mike Jacobs, presidente y director en jefe del Club Atlético Siglo Veinte. Fueron a ver cómo se desempeñaba Joe Louis, y se propaló el comentario de que el defecto del negro — el único defecto que pudieron señalarle — era que boxeando se afirmaba sobre el pie.

Sin embargo, hay quienes creen que nada se le puede objetar a esa modalidad de Joe Louis, haciendo notar que la historia del ring cuenta con muchos boxeadores que, plantados así, derrotaron a los más serios contrincantes.

Como Corbett, cuando polemizaba con Madden, los que hoy sostienen que un fighter debe estar siempre sobre las puntas de los pies, dicen que de otro modo se carece de agilidad. Se recordará que Corbett, como Tommy Loughran, peleaban en puntas de pie, que bailaban, que eran estilistas y maestros del ring

vida. Evidentemente sufrirá modificaciones, pero no será más que una copia más o menos deformada del primero.

Ahora bien; en lugar de tratar el asunto en esa forma juiciosa y razonable, muchos ciclistas cambian de manillar como de camiseta.

Basta tan sólo que vean la foto de la bicicleta de un campeón para que el ciclista se meta de cabeza en el primer comercio que tenga cerca y cambie enseguida de manillar.

Pero, en fin, lo que deseamos mostrar, después de haber hablado de la importancia del manillar, es que existe en esto como en muchas otras cosas, una moda. Mas al contrario de la moda, que con frecuencia varía sin ton ni son, el manillar ha seguido la evolución de las carreras sobre carretera.

Sigan ustedes, si gustan, con nosotros las transformaciones sucesivas del manillar.

Estamos en los comienzos de la bicicleta. Vamos montados sobre una de esas máquinas, cuyo cuadro sube hacia adelante; el torso, bien derecho; el manillar tiene una forma de acento circunflejo. No tiene "sten", sino que va soldado al tubo de la dirección. Es muy largo; las rutas son muy malas y hay que ir bien aferrado.

Comienzan las carreras, trayendo con ellas las largas distancias, los arrancados, las trepadas de cuestras, las llegadas en "sprint"; es necesario inclinarse hacia adelante, alargarse. El "sten" en estado embrionario hace su aparición, el tubo se curva, se vuelve más hundido, pero no va todavía hacia adelante. Tiene 45 centímetros de largo más o menos. Es el modelo Petit-Breton.

Pasan los años... 1920... Las llegadas son más reñidas, se ponen entonces de moda las carreras por las calles; pero las carreteras son todavía muy duras llenas de piedras; es necesario echarse hacia adelante, bajarse. Pero efectuar en esa forma largas distancias sería muy penoso; se necesita encontrar una segunda posición para descansar los riñones, y entonces hace su entrada en el mundo del ciclismo el manillar "cuernos de vaca". El largo del "sten" ha aumentado; el manillar se curva más aún y avanza hacia adelante. Es más largo — 50 centímetros — es el modelo franco-belga, de Masson.

Luego el Tuor de France se vuelve más penoso; son los grandes pasos entre las montañas, las largas etapas las rutas quebradas; es necesario poder apoyarse adelante, echando todo el peso sobre el manillar, pero respirando al mismo tiempo bien.

Los "cuernos de vaca" se acentúan y se elevan más aún.

1926 - 27; las distancias son menos largas; las rutas, mejores. Es necesario andar todavía más rápido, siempre más rápido, y he aquí a algunos amateurs, entre ellos Ledueq y Wambst, que con ducen el primer modelo Philippe a la victoria.

Es todavía más hundido; la horquilla aun más larga; pero no hay más "cuernos" (Termina al final de la primera columna de la 2.ª página)

Discurso de Gil Robles en Sevilla

Los actos que viene celebrando Acción Popular son la afirmación de la victoria y la celebración de ella»

«Nuestros poderes están en el pueblo y nos bastan las pa-
peletas de las urnas para escalar el Poder»

«Después de las elecciones, exigiremos el Poder en nom-
bre de España»

Madrid, 12 (3'10)
Sevilla. — En el "Frontón Betis", completamente abarrotado de gente, se celebró el anunciado acto organizado por Acción Popular, en el cual pronunció un discurso el señor Gil Robles.

Al jefe de la CEDA se le hizo objeto de grandes ovaciones.

Al acto asistían numerosas señoras. Primeramente hizo uso de la palabra el Presidente de la Juventud de Acción Popular de Sevilla y candidato don José Olivares Hernández.

Después habló don Jaime Oriol, y por último, el señor Gil Robles, prorrumpiendo el público en voces de "¡Jefe, Jefe, Jefe!".

El señor Gil Robles dijo que a Acción Popular no le hace falta propaganda y que los actos que viene celebrando son la afirmación de la victoria y la celebración de ella.

Acción Popular — añadió — es el único partido que no puede ser vencido por nadie y acude a la lucha unido a otras fuerzas para formar el frente de la contrarrevolución que puede enfrentarse con los poderes públicos para vencerlos: Acción Popular fué arrojada del Poder, diciéndose que formaba un complot con elementos armados. No hemos ido a él porque pugnaba con nuestra doctrina, aunque desde muy arriba se nos ha dado un ejemplo de intolerancia.

Nuestros poderes están en el pueblo y no necesitamos sacar al ejército del cumplimiento de sus deberes para escalar las alturas del Poder, pues nos bastan las papecitas de las urnas, con las que nos cuentan los modernos pretorianos.

Prosiguió su discurso el jefe de A. P. diciendo que cada ofensiva de los poderes públicos contra este partido se convierte en un nuevo triunfo para él y que cada disolución de Cortes constituye un nuevo aumento de su representación parlamentaria.

Añadió que no se les dió el poder fragmentamente porque no tenían más que 115 diputados: Ahora, cuando sea mayor número y mayor su fuerza moral por la ratificación del mandato, se presentará en el alcázar del poder diciendo: «Exigimos, lo pedimos y lo mandamos un nombre de España, ante quien han de humillarse las más altas cabezas.»

Negó que el Poder sea para Acción Popular una meta de sus aspiraciones, pues no es más que el medio para lograr el bienestar general.

En el Poder no puede estar sin la frente alta. Pudimos nosotros — dijo — haber sido flexibles, continuar en el poder mediatizados, pero nuestra aspi-

ración es tenerlo con la integridad de la responsabilidad para realizar obra que redunde en beneficio de la patria.

En diciembre de 1933 — agregó — señalé como uno de los problemas fundamentales el del paro, que es la mayor lacra de una sociedad civilizada y cristiana, y para remediar este problema ofrecí incondicionalmente los votos de Acción Popular, aconsejando que se buscara el dinero donde lo hubiera. Transcurrió el tiempo sin que se hiciera nada hasta que llegaron a ocupar los ministerios de Obras Públicas y de Trabajo dos representantes de Acción Popular, que consiguieron aprobar un proyecto de ley contra el paro, que es lo más eficaz que se ha hecho y se llegó a la formación del plan de Obras Públicas de dos mil millones, que iba a remediar el paro en las capitales y en los humildes pueblos y aldeas que carecen de agua, higiene, etc.

Cuando se iba a aprobar este proyecto y ya en principio estaban concedidos los créditos e iba a ser una realidad en 1935 lo que él anunciaba en 1933, surgieron las camarillas y el fantástico complot que se decía que iba a lanzarse contra la democracia.

Luego se resolvió la crisis a espaldas del país.

Continuó el orador diciendo que supo que la maniobra que se preparaba era eliminarlos de las tareas del Gobierno y llegar a la disolución de Cortes. Añadió que sabía que yendo él a la elección ganaba y continuando mediatizado perdería, pero se sacrificó y aconsejó que continuara la situación hasta la aprobación de varios proyectos como el de creación de la comunidad de trigueros, proyecto de pesca y proyecto de obras públicas, ofreciendo incondicionalmente los votos aunque la CEDA saliera del Gobierno y que dicha labor la realizara alguien, fuese el que fuese. Daría los votos porque lo exigía la patria. Pero lo que se buscaba era la disolución porque se creía desde las alturas que podría urdirse un resultado electoral.

España debe pedir responsabilidad a los causantes de tanto desastre.

Terminó diciendo que su mayor deseo y satisfacción será el que la noche del 16 o en las primeras horas del 17 se le ponga un telegrama indicándole que las derechas han triunfado en la capital y en la provincia por las mayorías.

El orador, que fué aplaudidísimo, se trasladó seguidamente al teatro de la Exposición, donde se le acogió con grandes muestras de simpatía. Pronunció allí breves palabras.

taban muy bien fortificados allí y disponían de efectivos humanos muy importantes y de gran cantidad de material de guerra.

El ataque italiano se efectuó en primer lugar por un avance de los askaris, seguidos inmediatamente por un escuadrón de autos blindados provistos de ametralladoras. Los etiopes al darse cuenta de que sus posiciones eran atacadas, cayeron como un alud sobre los indígenas enemigos, intentando en seguida entrar en el cuerpo a cuerpo, pero sin conseguirlo a consecuencia del nutrido fuego de ametralladora que se les hacía desde las torrecillas de los vehículos blindados de los italianos.

El combate duró varias horas, resultando centenares de muertos por ambas partes. Finalmente los etiopes, haciendo un gran esfuerzo, lograron envolver a la columna atacante, la cual al quedar entre dos fuegos se dió a la fuga.

La población de Guraki es de verdadera importancia estratégica, por cuanto en ella empalman cuatro grandes pistas de caravanas.

Actividad de la aviación italiana en el frente norte

Addis Abeba. — El ministerio de la Guerra anuncia que la aviación italiana continúa desplegando una gran actividad en los diferentes sectores del frente norte, confirmando que ha sido bombardeada de nuevo la ciudad de Ualdía.

El comunicado oficial italiano

Roma. — El comunicado oficial publicado hoy dice que nada ha ocurrido digno de mención ni en el frente de Eritrea ni en el de Somalia.

Los italianos no han intentado apoderarse de Djidjiga

Roma. — Oficialmente se desmiente la noticia circulada de que los italianos hayan intentado apoderarse de Djidjiga. Sobre el supuesto regreso del mariscal Badoglio a la metrópoli

Roma. — Se ha desmentido repetidamente en el curso de los últimos días la noticia de que el mariscal Badoglio vaya a ser destituido.

En los círculos bien informados romanos se declara que incluso en el caso de que se llamara a la metrópoli a dicha personalidad militar, esta decisión no sería determinada por ninguna apreciación sobre el valer del mariscal. Tampoco se trataría de ninguna cuestión de edad ni de salud, por cuanto el actual jefe de la expedición al Africa Oriental tiene 65 años y goza de una magnífica salud.

Es preciso tener presente que el mariscal Badoglio, además de sus funciones actuales, continúa siendo jefe del Estado Mayor italiano. Por consiguiente es probable que si se le llamara a Roma, fuese en calidad de jefe del Estado Mayor, con la particularidad de que es muy probable que no se le llame si la situación europea no presenta ningún peligro.

Entonces, su regreso del Africa significaría que Italia consideraría tan grave la tensión internacional, que debería movilizar a los grandes contingentes de su ejército.

Se asegura que en el curso de las últimas sesiones del Comité Supremo de la Defensa Nacional se ha discutido sobre esta cuestión.

El coronel inglés Holt, agregado militar en Etiopía, no dirige las operaciones militares

Londres. — En los círculos oficiales ingleses se desmienten las afirmaciones formuladas por la prensa italiana según las cuales el coronel Holt, agregado militar de Inglaterra en Etiopía, dirija desde Dessie todas las operaciones de los ejércitos etiopes y mucho menos que sea consejero militar del emperador.

Se asegura que el coronel Holt se dirigió a Dessie exactamente con la misma calidad de agregado militar que fueron allí algunos observadores franceses y norteamericanos.

Elogio de un comandante norteamericano a la organización italiana

Asmara. — El comandante norteamer-



Don Miguel Romaguera Cañellas

ha fallecido hoy en "Son Caulelles" (Marratxí) a la edad de 64 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su esposa doña Margarita Jaume Pons, sus hijos Tomás, Catalina, Guillermo, Miguel, Antonia; hijos políticos don Antonio Jaume, Médico y don Antonio Vadell, hermano y hermanas políticas, nietos, sobrinos, y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario y entierro que tendrá lugar hoy a las 4 de la tarde y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, jueves, a las diez en la parroquia de San Marcial.

Casa mortuoria: "Son Caulelles"

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Desde Barcelona

Atraco a mano armada

Anoche, dos individuos armados de pistolas, penetraron en la tienda de comestibles instalada en la calle de Daciz y Velarde, 16, en el momento que sus dueños se disponían a cerrar. Mientras uno de los malhechores amenazaba con la pistola a los de la tienda, el otro se abalanzó sobre el cajón del mostrador, apoderándose de unas 200 pesetas, producto de la recaudación del día.

Sin dejar de amenazar con sus pistolas, los dos atracadores se dieron a la fuga y los dueños del establecimiento denunciaron el hecho a la Policía, la que se personó en el lugar del hecho, empezando a practicar pesquisas.

Niño atropellado por un auto

Ayer tarde, en el puente del Bogatell, un carro atropelló al niño Ginés López Martín, de 10 años de edad, causándole tan gravísimas heridas que falleció al ser conducido al dispensario del Taulat.

Alocución de Gil Robles

Ha despertado gran entusiasmo la anunciada alocución patriótica que pronunciará Gil Robles el sábado a última hora de la tarde, siendo muchas las personas que constantemente se dirigen a la Secretaría General de Acción Popular Catalana en demanda de invitaciones para asistir a la misma.

Embarrancamiento del pailebot "Abel Matutes"

El pailebot "Abel Matutes", que procedente de Ibiza se dirigía a nuestro puerto con carga general, al hallarse a la altura del río Llobregat, y a consecuencia de la intensa niebla, ha embarrancado en aquella playa.

Seguidamente ha acudido en su auxilio un remolcador, procediéndose a los trabajos de salvamento, con objeto de ponerle a flote nuevamente, si bien éstos los dificulta la bajamar.

La tripulación del buque continúa a bordo con el propósito de conducirlo al puerto de Barcelona.

Campaña contra la pornografía

La policía efectuó registros en dos casas de la calle de Barbará y Carretas, incautándose de una gran cantidad de literatura pornográfica.

Con motivo de estos registros no se ha realizado detención alguna.

Una nota de Lliga Catalana

La Comisión electoral de "Lliga Catalana" ha facilitado la siguiente nota: "Diferentes elementos de izquierda, previendo la derrota que les espera en las elecciones del domingo, tratan de buscar la obtención de los lugares por minorías con preferencia a sus compañeros, haciendo circular a tal efecto unas candidaturas en las que mezclan nombres de elementos de izquierda con candidatos del "Front Catalá d'Ordre".

El "Front Catalá d'Ordre" previene, por su parte, a todos los electores de Barcelona, que no se dejen sorprender por esas candidaturas combinadas. Es preciso, por tanto, que observen con atención las candidaturas que hayan de depositar en la urna, ya que es precisa la más estricta disciplina para hacer más esplendorosa aún la victoria".

Barcelona, 11 de febrero.

ULTIMOS TELEGRAMAS

(Véanse 8.ª página)

Enfermedades de la Nutrición y de la Sangre

(Reuma, Gota, Obesidad, Diabetes, Anemias)

Salvador Romero García

MEDICO ESPECIALISTA

San Magin, 133 Consulta de 11 a 1

La guerra italo-abisinia

Las tropas italianas atacaron la población de Guraki (frente sur), siendo rechazadas por los abisinos

Se asegura que las víctimas son muy numerosas por ambas partes

Los etiopes desmienten que los italianos se hayan apoderado de Djidjiga

Por otra parte, los italianos no han intentado apoderarse de dicha plaza

El Gobierno etiope desmiente que los italianos se hayan apoderado de Djidjiga

Addis Abeba. — El Gobierno etiope desmiente categóricamente un rumor difundido, según el cual Djidjiga había caído en manos de los italianos. Sobre el particular, el Gobierno declara que para que los italianos lleguen a la indicada ciudad, les será preciso franquear una colosal barrera de hombres, cañones, alambradas y montañas que se opondrán a cualquier avance hacia dicho sector.

Detalles del combate registrado en la región oeste de Makalé

Roma. — Telegrafían de Asmara a los círculos oficiales de esta capital los primeros detalles concretos sobre la batalla que se registró ayer en la región oeste de Makalé.

Las tropas del ras Seyum iniciaron un ataque en masa contra las posiciones italianas. Durante todo el día los etiopes reanudaron sin éxito sus tentativas, pero las barreras de alambradas que defendían las líneas italianas les privaron del paso.

Finalmente tuvieron que retirarse dejando sobre el terreno infinidad de víctimas.

Según el corresponsal del "New Chronicle" en Djibuti, el ras Desta se preocupó más de enriquecerse que de aprovisionar al ejército.

Londres. — El corresponsal del "New Chronicle" en Djibuti publica una extensa información sobre la derrota y huida del Ras Desta.

Según dicho periodista, el Ras Desta se preocupó más de enriquecerse vendiendo armas y otros artículos milita-

res a sus soldados, que no de aprovisionar a su ejército.

Por consiguiente, el hambre empezó a dejarse sentir en sus soldados, obligando a muchos de ellos a desertar.

Cuando ocurrió el ataque italiano, el ejército del Ras Desta estaba debilitado por las privaciones y reducido por las deserciones, y no pudo resistir el ataque.

Finalmente, dicho periodista asegura que Desta, al verse derrotado, huyó solo con diez hombres.

Concentración etiope en Uebi Shebelli

Roma. — El corresponsal de la Agencia Stefani en Djibuti telegrafía que se reciben noticias fidedignas en dicha ciudad anunciando que el Ras Mariam Balcha, que ha substituído al Ras Desta en el mando supremo de las tropas etiopes en el frente Sur, está concentrando el grueso de sus efectivos en las orillas del Uebi Shebelli, en su parte superior. Se agrega que las tropas de Balcha disponen de un formidable armamento moderno, con gran cantidad de víveres y municiones, y que los efectivos del nuevo jefe están escogidos entre los mejores de las tribus tradicionalmente guerreras de Etiopía.

Combate en Guraki (frente sur); los italianos atacaron por sorpresa dicha población. — Los etiopes hicieron huir a las tropas italianas

Harrar. — En Guraki, a ochenta kilómetros al sur de Sassabaneh, se ha registrado un importante combate. Según las noticias de que se dispone por el momento, los italianos atacaron dicha población por sorpresa. Los etiopes es-

LO UNICO CONTRA RUIDOS
ANTENA ANTIPARASITARIA
 rendimiento garantizado

referencias de las muchas instaladas en Palma, en el
LABORATORIO ELECTROTECNICO DAMIANS
 J. Anselmo Olivé, 32 Teléfono, 2634
 Detalles y presupuestos sin compromiso

Banco Hipotecario de España
 Delegación de Propaganda. — Plaza de Cort,
 26. Palma.

PRESTAMOS AMORTIZABLES con primera hipoteca, a largo plazo, al 5%
 de interés, sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su va-
 lor, reembolsables a voluntad. **PRESTAMOS ESPECIALES** para el fomento de
 construcción. (Pídanse instrucciones detalladas).
 Emisión de **CEDULAS HIPOTECARIAS** al portador, privilegiadas; tienen
 carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado; están garanti-
 zadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, valoran-
 das en **MÁS DEL DOBLE** del capital de las cédulas en circulación, y con el ca-
 pital social y sus reservas. **NO HABIENDO SUFRIDO ALTERACIONES IM-
 PORTANTES EN SU COTIZACIÓN, NO OBSTANTE LAS INTENSAS CRISIS
 FINANCIERAS.** (Pídanse folletos con detalles).

IMPERMEABLES--CAPAS

CHANCLOS Y BOTAS DE GOMA

Casa Codina (JUNTO BORNE)



**El regalo que conviene
 a todos es un
 "KODAK"**

Su acabado perfecto... la sencillez de su
 funcionamiento... su presentación elegán-
 te... hacen que un "Kodak" sea el regalo
 con el que todos desean ser obsequiados.

Tendremos mucho gusto en guiar a usted
 en la elección del modelo que más convenga
 a sus propósitos:

G. PACHECO - Jaime II, 2

**CLASES DE DIBUJO Y
 PINTURA**

Profesora: Catalina Bestard, ex-alum-
 na de la Escuela Superior de Pintura
 de Madrid.
 Informes de 12 a 1: Plaza Tagama-
 nent, 8, entresuelo.

**VINOS DE MESA
 OLIVER**

Sacristía de San Jaime.
 Sucursal: Merced, 8.
 Servicio a domicilio.

**CALENDARIO DEL
 BON MOT**

a 0'50 pts.
 De venta: Papelería "La Esperanza",
 Sindicato, 98

**CALENDARIO
 DE COCINA**

con indicación de los días de ayuno y
 abstinencia de 1936. — Precio, 0'15 pts.
 De venta: Papelería "La Esperanza",
 Sindicato, 98.

SE VENDE

Manual práctico del Comerciante y del
 dependiente de Comercio, 2 tomos, com-
 pletamente nuevos; autor Emilio Olivé.
 Edición: Plaza Sta. Eulalia, 18.



Cuide su vista
 empleando mejor luz

**Luz efectiva en
 decalúmenes**

juntamente con la potencia en vatios de consu-
 mo, es lo que define el valor útil de la lámpara
 eléctrica de un promedio de 1000 horas: Cuantos
 menos vatios consumidos por cada Decalumen de
 luz, tanto mejor la lámpara y tanto más barato el
 alumbrado. Pida por eso en adelante lámparas

OSRAM-D

con indicación de su luz en Decalúmenes y garantía
 de consumo exacto en vatios a su voltaje de régimen.

Los católicos no disminuyen en Palma, aunque son muchos los que se es-
 fuerzan en propagar lo contrario, sino que van en aumento de día en día. Hay
 un barómetro que lo señala y no puede mentir: es el balance anual de las
 difunciones de

La Funeraria Católica

Alfarería, 40

Teléfono 1315

**Centro de Anuncios
 de M. Serra Bennásar**

Exclusiva en

**CORREO DE MALLORCA
 y LA ULTIMA HORA**
 Plaza Santa Eulalia, 10, Palma

TELÉFONO 1711

CALIENTESE V. NO PASE FRIO

Botellas de goma Mineralizada
 Nuestra especialidad

CASA CODIN-Unión, 8-Palma

(Junto al Paseo del Borne)



GRATIS

Graduación
 de la vista

POR
 Médico Oculista



**Boscana
 Optica**

Cort, 28

**SOLARES
 Ca'n Baró**

Facilidades de pago
 Puente San Magín y Carre-
 tera de Génova.

**Compañía de los Ferrocarriles
 de Mallorca**

ITINERARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' —
 8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 —
 18'20 (1).
 Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 —
 9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'38.
 De Inca a Palma a las 6'18 — 8'6 —
 8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).
 Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 —
 9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11.
 De Palma a Manacor a las 8 — 14'30
 — 19 (1).
 Llegadas a Manacor a las 9'59 —
 17'19 — 20'50.
 De Manacor a Palma a las 8'20 —
 7'30 (2) — 17'5 (3).
 Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'32
 — 19'11.
 De Palma a Artá a las 8 — 14'30
 Llegadas a Artá a las 11'3 — 17'19
 De Artá a Palma a las 6'35 (2) —
 18 (3).
 Llegadas a Palma a las 9'32 — 19'11
 De Palma a Felanitx a las 9'10 —
 14'10 — 19'15 (4).
 Llegadas a Felanitx a las 10'22 —
 15'50 — 20'57

De Felanitx a Palma a las 7'18 — 12
 — 17'20
 Llegadas a Palma a las 8'51 — 18'28
 — 18'58
 De Palma a La Puebla a las 8'45 —
 14'45 — 18'30 (1).
 Llegadas a La Puebla a las 10'28 —
 16'30 — 20'32
 De La Puebla a Palma a las 7'28 —
 12'10 — 17'20
 Llegadas a Palma a las 9'4 — 14'8
 — 19'11
 De Palma a Santanyí a las 7'58 —
 14'40 — 18'35 (5).
 Llegadas a Santanyí a las 10'19 —
 16'32 — 20'55
 De Santanyí a Palma a las 6'40 —
 12'10 (6) — 17'15
 Llegadas a Palma a las 8'57 — 14'30
 — 19'32

- (1) Los domingos y días festivos re-
 trasa su salida de Palma hasta las 20'
- (2) No tiene parada en Empalme,
 Lloseta, ni Consell, los viajeros cuyo
 destino sea el Emplame, se apearán en
 Inca, los que vayan a Lloseta en Bin-
 saleim y los de Consell en Santa María,
 para tomar el tren núm. 6-62.
- (3) Los viajeros cuyo destino sea
 Marratxí o Pont d'Inca se apearán en
 Palma para tomar el tren núm. 16.
- (4) Los domingos y días festivos,
 retrasa su salida de Palma hasta las
 20'10.
- (5) Circula los jueves, domingos y
 días festivos. (Los domingos y días fes-
 tivos retrasa su salida de Palma hasta
 las 20'10.
- (6) Circula los jueves, domingos y
 días festivos.

Servicio de vapores

Barcelona-Palma y Palma-Barcelona:
 salidas diarias (excepto los domingos)
 de Barcelona y de Palma a las 21 horas;
 llegada, a las 7 horas.
 Valencia-Palma: lunes a las 7 horas.
 Palma-Valencia; domingo a las 20
 horas.
 Valencia-Ibiza-Palma: jueves a las 20
 horas; de Ibiza, viernes a las 7 horas.
 Palma-Ibiza-Valencia: miércoles a las
 21 horas; de Ibiza a las 23 horas.
 Ciudadela-Palma: miércoles a las 19
 horas.
 Palma-Ciudadela: viernes a las 19.
 Alicante-Ibiza-Palma: sale los domín-
 gos de Alicante, a las 12; y de Ibiza, a
 las 24.
 Palma-Ibiza-Alicante: sale los viernes,
 de Palma a las 12; y de Ibiza a las 21.
 Mahón-Palma: lunes a las 20.
 Palma-Cabrera: Los miércoles y sáb-
 ados a las 7 de la mañana para regre-
 sar los mismos días a las 5 de la tarde.

ULTIMOS TELEGRAMAS

DESDE MADRID

Madrid, 19 (9'30)
Gil Robles hablará en Zaragoza
Dicen de Zaragoza que la CEDA dará por terminada su propaganda el próximo jueves, hablando el señor Gil Robles.

La agresión se repelió también a tiros.
Un extremista hiere a un derechista.
Atentado contra el juez y el alcalde de Formiche Bajo (Teruel)

DEL EXTRANJERO
LA GUERRA ITALO-ETIOPE

Bombardeos
Addis Abeba. — Nueve aviones italianos "Caproni" han bombardeado los poblados situados al norte de Dessie.

EL DEBATE SOBRE EL PACTO FRANCO-SOVIETICO

Aplazado, hasta el jueves
París. — La Cámara acordó aplazar hasta el jueves el debate sobre el Pacto franco-soviético de asistencia mutua.

REARME DEL EJERCITO EN PORTUGAL

Consejo de Ministros
Lisboa. — El Consejo de Ministros examinó las cuestiones de política exterior, comenzando la discusión sobre el rearme del Ejército.

don Ramón, teniente del Cuerpo de Asalto, don Sebastián, y doña Francisca, maestros nacionales, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en "Son Caulelles" (Marraix), a la edad de 64 años, don Miguel Romaguera Cañellas, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Banquete a la artista Turner-Copperman.

Anoche, en el "Grand Hotel" se celebró el banquete, con que han querido demostrar su admiración a la notable pintora Bili Turner-Copperman, un grupo de amigos y admiradores, con motivo del éxito obtenido en su exposición reciente.

Más de cincuenta fueron los comensales, distinguidas personalidades de nuestra buena sociedad, contándose también entre ellos bastantes elementos de la colonia extranjera.

Después del menú, servido con la esquisitez propia de dicho establecimiento, por el Sr. Ferrer Gibert se leyeron las adhesiones, ofreciendo dicho señor por encargo de los organizados, el homenaje. Después de ponderar sus excelencias artísticas, evocó el entusiasmo que la artista siente por esta isla, parangonándolo con el de los autores de los cuadros que decoran el comedor en que el acto se celebraba, otros dos mallorquines adoptivos, Mir y Rusiñol.

Candidatura que deben votar en PALMA los electores de Centro-Derecha

- D. Tomás Salort Olives
D. Juan Pujol Martínez
D. Bartolomé Fons y Jofre de Villegas
D. Juan March Servera
D. Jaime Suau Pons

Votad esta candidatura íntegramente.
No debéis tachar ni cambiar ningún nombre.
Borrar o cambiar un nombre es votar al adversario y dar el triunfo a la Revolución.

carrera "Trofeo Mallorca" otorgándose la Copa y primer premio a B. Flaquer.

En el descanso, las motos dieron varias vueltas a la pista, quedando el público convencido de su buena marcha.

"Peña Nicolau"

Se convoca a todos los socios a la Junta General ordinaria que tendrá lugar mañana, día 13 del corriente, a las nueve y nueve y media de la noche en primera y segunda convocatoria, respectivamente.

Dado el interés de los asuntos a tratar, se suplica la asistencia de todos los asociados.

ELECTORES!

Votad la coalición centro-derecha.

Candidatura antirrevolucionaria.

No borreís ningún nombre.

VOTAD!

DE LAS ISLAS DE PINA

Conferencia apologética

Con un lenazo enorme, de modo que muchísima gente se quedó en medio de la calle sin poder penetrar en el local a pesar de lo amplio de éste y de estar todos los asistentes de pie, dió anoche una conferencia apologética el Rdo. señor don Andrés Casellas.

En párrafos elocuentísimos demostró el señor Casellas como sólo poniendo en práctica las doctrinas de la Iglesia se puede disfrutar de paz y que las doctrinas de los enemigos de la Iglesia sólo pueden traernos el desasosiego y malestar.

El señor Casellas fué frenéticamente aplaudido en muchos de sus párrafos y al final fué coronado con una larga y entusiasta ovación.

Hay que advertir que toda la gente que se quedó sin poder entrar, permaneció sin moverse a pesar de la intemperie. Materialmente puede decirse que no quedó nadie del pueblo, ni de sus afueras sin asistir a la conferencia del señor Casellas.

Que Dios bendiga la buena semilla que el señor Casellas echó entre nosotros para que fructifique copiosamente.

Un asistente.

Pina, 10 de febrero

DE INCA

Concierto en el Café Mercantil por Antonio Torrandell y Umberto Bizi

El pasado sábado día 88, en el Salón de Fiestas del Café Bar Mercantil, se celebró un concierto musical a cargo de los eminentes profesores don Antonio Torrandell y don Umberto Bizi.

Ante una numerosa y distinguida concurrencia, los maestros Torrandell y Bizi interpretaron, impecablemente, con posiciones de Grieg, Schumann, Liszt, Chopin, Mozart-Kreisler, Falla y Torrandell-Bizi.

El público aplaudió entusiastamente a los concertistas, viéndose éstos obligados a dar de plus la composición mallorquina original de Torrandell "La Poda".

El miércoles, gran mitin de Acción Popular

En el Teatro Principal, hoy miércoles día 13, a las seis de la tarde Acción Popular Agraria celebrará un nuevo mitin en el que hablarán Pilar Solanas, José Amengual, Jorge Andreu, Luis Zaforteza y los candidatos César Puget y Juan Pujol.

En el mitin promete registrarse otro lleno.

El señor Gobernador ha dado una nota en la que da las oportunas órdenes, para que el orden sea garantizado. Desde la Secretaría de Acción Popular, nos suplican hagamos extensiva la invitación a todas las Asociaciones y simpatizantes del Partido.

Restablecimiento

Después de varias semanas de guardar cama, se encuentra restablecido nuestro amigo don Juan Noguera. Lo celebramos.

Regreso

Han llegado a nuestra ciudad, con fin de pasar las vacaciones concedidas durante el período electoral al lado de sus familiares, los estudiantes señores Siquier, Herencia y Prat.

Sean bienvenidos.

Los alumnos del Instituto en excursión a Felanitx

El Instituto de Segunda Enseñanza el día 29 de Enero efectuó una excursión a Felanitx.

En dicha población visitaron el Instituto de Segunda Enseñanza, el "Club Cooperatiu" y el Puig de San Salvador. Los equipos de ambos Institutos entendieron en partido amistoso.

No pudo efectuarse la visita al castillo de Santueri a causa de la lluvia.

Inca, 12 de febrero.

Una sola Academia de Ciencias en Rusia

Moscú. — Por reciente decreto se decidió la fusión de la Academia Comunista con la Academia de Ciencias de la U. R. S. S.

Creada en 1918 a raíz de la revolución la Academia Comunista era la encargada de formar los profesores y Centros de estudios encargados de la enseñanza e interpretación de las ciencias, las artes y la literatura desde el punto de vista marxista y leninista.

Hace tiempo, la Academia de Ciencias de la U. R. S. S. se mostró contraria al espíritu, y métodos de esta enseñanza considerándola incompatible con las ciencias de la ciencia misma.

El decreto justifica la supresión de la Academia Comunista por ser inoportuna la existencia de las dos Academias, que tratan los mismos problemas y también por agrupar, según el nuevo decreto, los trabajadores de la ciencia. Sin embargo, se puede pensar que el origen de este decreto es la imposibilidad de que la ciencia pura se someta a la estrecha doctrina comunista.

Proyecto de refugios antiaéreos en Roma

Roma. — Muy en breve se empezará la construcción de varios pasos subterráneos que unirán entre ellos los diferentes barrios de Roma, con lo que se descompartimentará y al mismo tiempo servirán de refugios antiaéreos.

Dichos pasos subterráneos tendrán el mismo tiempo una utilidad comercial, pues podrán instalarse en ellos toda clase de almacenes y estarán construídos con arreglo a la técnica más moderna.

En el largo túnel que existe debajo de los jardines reales se construirán alcázaros, con lo que aquella parte tan concurrida de la vieja Roma adquirirá un nuevo relieve y vistosos.

Junto al Capitolio de Oklahoma, otro pozo de petróleo

Oklahoma City. — Un nuevo pozo de petróleo, a pocos metros del Palacio del gobernador, comenzó a lanzar petróleo al exterior a razón de 500 barriles por hora, siendo éste el sexto pozo que se alumbró en un nuevo campo próximo al Capitolio del Estado.

Los funcionarios de la Junta de Asuntos del Estado dijeron que dentro de unos días se sacará a subasta el arrendamiento de la explotación del petróleo y gas en las tierras pertenecientes al Estado, con el fin de impedir que particulares se aprovechen de esos productos.

DR. J. FEMENIA PERELLO

Ex-alumno y ex-médico interno en oposición de la facultad de Medicina de Barcelona.

Especialista en: Toco-Ginecología. Consulta de 3 a 5.

Sto. Domingo, 12. pral. Teléfono 2020.

PALMA

Las elecciones en Baleares

En "Acción Popular Agraria". — Presentación del candidato don Juan Pujol
Ayer tarde, a las seis y media, en el local de "Acción Popular Agraria", tuvo lugar la presentación del candidato a Diputado a Cortes, por el "Ceda", don Juan Pujol Martínez, Director del diario "Informaciones", de Madrid.

El local se hallaba completamente atestado.

El acto, que fué en extremo cordial y afectuoso, lo presidió el jefe provincial don Luis Zaforteza, teniendo a su derecha al señor Pujol y a su izquierda al Vicepresidente primero del Comité local, señor Fuster y Rosñiol.

La presencia del candidato y directivos fué acogida con grandes aplausos. El señor Zaforteza efectuó la presentación del señor Pujol, diciendo que el tercer candidato de la "Ceda" por Baleares no necesita de ello, pues por sus campañas periodísticas y su personalidad política era de sobra conocido.

Dedicó elogios al nuevo candidato.

El señor Pujol, que al levantarse a hablar fué saludado con grandes aplausos, empezó agradeciendo las frases que en elogio suyo había pronunciado su buen amigo el señor Zaforteza, quien, —dijo— a la nobleza de su ejecutoria une otras grandes cualidades.

Dijo que él venía como candidato de Baleares, obedeciendo órdenes del Jefe Supremo, y a ponerse siempre a las órdenes del Comité Provincial para cuyos mandatos será más que nadie un fiel ejecutor, expresando sus deseos de que lo que ahora se le ha dado por la jerarquía lo pueda luego tener por derecho propio, afecto a Baleares y servicios al Comité provincial.

Dedicó muchos elogios al señor Zaforteza, quien, con su actitud en todo momento, ha hecho que él, que podía haberse considerado como el convidado número 13, háyase visto acogido con el cariño fraternal de unos camaradas en ideales.

Había después del panorama político en España, asegurando al frente contrarrevolucionario, y especialmente a la CEDA, un triunfo espiendoroso en las elecciones del domingo.

Terminó ofreciéndose incondicionalmente a todos y prometiendo que él pondrá todo su afecto e interés por los asuntos de Baleares.

Tanto el señor Zaforteza, como el candidato señor Pujol fueron objeto de grandes aplausos al finalizar sus respectivos discursos, oyéndose al terminar el acto vivas a España y Gil Robles.

Asistieron también al acto gran número de afiliadas, entre las cuales se hallaba la Presidenta de la Sección Femenina señora doña Francisca Roca de Unzué, a quien acompañaban las directivas Sras. Gual de Morell y señorita de Le-Senne.

Una denuncia

Contra un súbdito norteamericano

La Guardia Civil del puesto de Sóller comunica al señor Gobernador que se le presentó la súbdita inglesa, con residencia en aquella ciudad, Erenda Deau Paul, denunciando que el día 5 del actual, un súbdito americano le había pedido prestadas 30 libras esterlinas con la condición de que se las devolvería el mismo día o a más tardar al siguiente.

Añadió éste no había cumplido su palabra y que por lo mismo ella reclamaba el dinero.

Requerido el individuo de referencia negó que debiera algo a la denunciante pero luego acabó por confesar que era cierto lo del préstamo y que estaba dispuesto a devolver el dinero.

Dicho individuo fué puesto a disposición del Juzgado.

ADVERTENCIA GENERAL

Los jefes del bloque antirrevolucionario, advierten:

Que debe votarse íntegramente la candidatura que en cada localidad se señale.

Que no se tache ningún nombre, porque la combinación está hecha y distribuida.

Quien borre un nombre favorece las izquierdas.

Hay que votar con entusiasmo y así se defiende el Hogar y la Patria amenazada.

Votando, el triunfo del copo está asegurado.

El retraimiento, la indiferencia o la abstención, pueden facilitar el triunfo de los adversarios.

VOTAD!

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje

Para Barcelona salieron anoche don José Brujas, don Francisco Borrás, don Julio García, don Manuel González, don Ramón Durán y don Cristóbal Cuart.

Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona y en el vapor "Rey Jaime I", don Juan Vila, don M. Blanco, don José Sánchez, don Antonio Rosa, don Guillermo Obrador, don Pedro Rubert, don Rafael Ramis y don Juan Segura.

También ha llegado hoy, de Barcelona, el coronel del Cuerpo de Carabineros don Fernando Piña.

Nacimiento

El hogar del médico oculista don Antonio Yarza de San Pedro se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña.

Reciban él y su distinguida esposa nuestra felicitación.

Fallecimientos

Ha fallecido en esta ciudad, recomfortado con los Auxilios Espirituales, don Juan Ginard García, oficial de la Guardia Civil, retirado.

R. I. P.

En vida se distinguió por el celo en el desempeño de su cargo, mereciendo la estima y consideración de sus jefes y subordinados.

A su familia toda, especialmente a su viuda doña Francisco Tornillas, a sus hijos don Juan, teniente de Ingenieros,